

REVUE DE PRESSE – LUNDI 13 OCTOBRE 2008

Actualité nationale - INITIATIVE

→ Le Nouvelliste / Feuille d'avis du Valais, 11.10.2008, JACKPOT POUR L'AIDE PUBLIQUE, p. 7

SIERRE SOUTIENT L'INITIATIVE FÉDÉRALE «POUR
DES JEUX D'ARGENT AU SERVICE DU BIEN COMMUN»

Jackpot pour l'aide publique

A titre exceptionnel, le Conseil communal de Sierre a décidé d'apporter un soutien officiel à l'initiative fédérale «Pour des jeux d'argent au service du bien commun». Cette initiative, initiée notamment par la Loterie romande, vise à inscrire le principe de l'utilité publique des loteries dans la Constitution fédérale.

Jusqu'au 31 décembre. A cet effet, les autorités sierroises mettent à disposition, jusqu'au 31 décembre prochain, des listes pour signature dans les services communaux suivants: réception de l'Hôtel de Ville, chancellerie communale (bureau No 104), réception de la piscine de Guillamo, réception de la bibliothèque/médiathèque, guichets du contrôle de l'habitant et de la police municipale.

Non à la privatisation des bénéfices. Rappelons que, depuis plus de septante ans, les grandes loteries suisses ont fortement contribué au développement économique, social, associatif et culturel de notre pays. L'initiative fédérale «Pour des jeux d'argent au service du bien commun» veut ancrer ce principe dans la Constitution afin que les cantons conservent leurs compétences en la matière et que les bénéfices de ces jeux d'argent ne soient pas privatisés. Sans l'affectation de la majeure partie du bénéfice des

grandes loteries à la culture, au patrimoine, au sport et au domaine social, des milliers de manifestations, expositions et représentations ne pourraient être réalisées.

Indispensable à la vie sociale.

La Municipalité de Sierre se dit dès lors convaincue *«de l'importance que revêt l'initiative pour tous les milieux culturels, sportifs et associatifs de la région, et d'une manière générale pour l'animation de la vie sociale»*, tout en reconnaissant que *«les collectivités publiques, lesquelles ne peuvent évidemment pas bénéficier des appuis financiers des loteries, en retirent toutefois un avantage indirect par la subsidiarité que représente l'aide des loteries à l'aide publique»*. CHS/C

Pour en savoir plus, voir aussi www.biencommun.ch



COSSONAY Du 11 au 19 octobre 2008

Loterie Romande hôte d'honneur

Par
Jean-Louis Genoud

Lorsque l'on évoque le nom de La Loterie Romande, c'est souvent une part de rêve pour le joueur ou le parieur, beaucoup d'espoir pour de nombreux responsables de clubs ou de sociétés, voire même parfois la seule chance de survie pour quelques institutions. Hôte d'honneur de cette 44e Expo de Coss, ce sera l'occasion pour les très nombreux visiteurs attendus de faire plus ample connaissance avec la Société de la Loterie Romande, ses activités, son fonctionnement. Et pourquoi pas, tenter sa chance dans un jeu à gratter.

Bref historique

Fondée en 1937 par les cantons de Vaud, Fribourg, Valais, Neuchâtel et Genève, son but était d'organiser une loterie en Suisse romande, dont le bénéfice serait redistribué au profit de l'utilité publique, à l'époque en particulier pour des besoins sociaux et de bienfaisance. le canton du Jura a rejoint les cinq autres lors de sa création en 1979.

En 1978, la Loterie Romande introduit le premier billet à gratter en Europe, avec résultat instantané. Avec la naissance du Tribolo en 1987, la palette de jeux offerts aux Romands s'élargit. Aujourd'hui, ce sont plus de quinze billets instantanés, trois jeux On-Line, un jeu de pronostics hippiques (PMU Romand), des jeux de

loterie électronique, le Swiss Lotto (loterie à numéros) et l'Euro Millions (depuis le 8 octobre 2004) qui composent l'offre de l'institution.

La Loterie Romande est aujourd'hui l'une des loteries les plus performantes d'Europe.

Sis au 13 de la rue Martheray à Lausanne, nous avons rencontré José Bessard, Directeur de la communication, afin de connaître le pourquoi de sa présence à Cossonay. «Tout simplement pour mieux nous faire connaître. Non seulement en tant que partenaire de jeux, mais pour démontrer qu'au-delà de cela, nous avons une mission publique de redistribution d'argent. Une présence très forte dans la vie culturelle, sportive, sociale et économique de la Suisse Romande». Au fil des ans, la Société de la Loterie Romande est devenu un partenaire «indispensable» pour de nombreuses collectivités publiques. Un bailleur de fonds vital pour certains domaines sportifs, sociaux, culturels ou artistiques.

Notre présence à Cossonay nous permettra d'avoir un contact direct avec la population de toute la région, de

démontrer le rôle important que nous jouons, que les gens connaissent tous les aspects de notre institution. De bien faire passer le message que le bénéfice de jeux doit retourner à la communauté et non pas s'égarer dans certains paradis fiscaux. Mais aussi d'expliquer les enjeux de cette initiative «pour des jeux d'argent au service du bien commun».

Avec la multiplication des paris illégaux, souvent basés à l'étranger, c'est toute une manne financière qui échappe au fisc certes, mais également à toutes les institutions publiques. «Il est important qu'on ait légiféré très précisément à cet effet dans les cinq prochaines années, souligne José Bessard.

Qui peut être bénéficiaire?

Les bénéfices de la Loterie Romande sont destinés aux associations, fondations ou institutions sans but lucratif, mais en aucun cas aux personnes physiques. Un organe de répartitions avec ses sensibilités régionales, examine minutieusement chaque projet. Le monde du jeu est de l'irrationnel.



Vous y croisez des joueurs aux petites ou grandes «marottes», avec leurs croyances, leurs superstitions. Un «vice du jeu» qui peut devenir comme une drogue. Depuis 1999, La Loterie Romande a investi plus de 6,5 millions de francs en faveur de la seule prévention car le jeu doit avant tout rester un jeu. Un des aspects importants des actions menées par la Loterie Romande dans la prévention du jeu excessif est d'adopter une démarche scientifique et une méthodologie reconnue, garantie d'effets significatifs et mesurables. Il ne sert à

rien de faire de la prévention si les résultats ne sont ni vérifiés, ni validés. Aussi, elle collabore étroitement avec des instituts comme le Centre de jeu Excessif au CHUV de Lausanne (créé en 2001) ou des chercheurs d'envergure internationale

Avec des présences régulières au Comptoir Suisse, à la Foire du Valais de Martigny, à Sion-Expo, aux expositions de Neuchâtel et de Chaux de Fonds, l'Expo de Coss accueille cette année un hôte d'honneur qui devrait séduire les visiteurs. ■

Initiative populaire fédérale «pour des jeux d'argent au service du bien commun»

Jusqu'à la fin de l'année, la récolte de signatures se poursuit, bien que le nombre de 100'000 soit déjà largement atteint. Mais les initiants souhaitent apporter le maximum de poids à cette initiative car des pressions toujours plus fortes se manifestent pour casser les loteries d'utilité publique et pour privatiser les bénéfices des jeux d'argent.

Or, cela mettrait en cause tout le sports amateur et d'élite car sans ce soutien des loteries - quelque 130 millions par an -, toute la relève serait menacée, sans oublier les infrastructures et les manifestations.

Il en est de même de la culture et du social où la majeure partie du bénéfice des grandes loteries est affecté. Des milliers de manifestations, expositions et représentations ne pourraient plus être réalisées. ...



José Bessard, Directeur de la Communication.

JLG